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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 17.09.2014 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 
N I E D E R S C H R I F T  
der  öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uicht eritz  am 01.09.2014  
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum, 
Markröhlitzer Straße 15  

Ende:        21.30Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit und Beschluss zur Tagesordnung 
  

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift vom 04.08.2014   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Haushaltssatzung 2014 NEU mit Haushaltsplan 150/2014 

TOP 5 Information zum Stand Vorbereitung Brücke Leißling/Lobitzsch   

TOP 6 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil   

   

TOP 1 Bestätigung der Niederschrift vom 04.08.2014 (nichtöffentlicher 
Teil) 

  

 

Öffentlicher Teil  

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschl ussfähigkeit und 
Beschluss zur Tagesordnung  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Kurtze eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden Die 
Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist mit 7 anwesenden Ortschaftsräten 
gegeben.  
 
Herr Kurtze schlägt vor den TOP 3 – Einwohnerfragestunde – mit im TOP 5 – Information zum 
Stand Vorbereitung Brücke Leißling/Lobitzsch -  zu behandeln. Die Ortschaftsräte sind  
einstimmig mit dem Vorschlag einverstanden.  
  
 
2. Bestätigung der Niederschrift vom 04.08.2014  
 
Zur Niederschrift vom 04.08.2014 gibt es keine Anfragen bzw. Änderungswünsche. Die 
Niederschrift vom 04.02.2014 wird in der vorliegenden Fassung bestätigt. 

Abstimmung:  Dafür: 6  Dagegen: 0  Enthaltung: 1 
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3. Einwohnerfragestunde  
 
  TOP 3 wird mit im TOP  behandelt. 
 

4. Haushaltssatzung 2014 NEU mit Haushaltsplan  
 
Einleitend spricht der Oberbürgermeister, Herr Risch ausführlich über die aktuelle 
Haushaltssituation der Stadt Weißenfels und gibt Hinweise zum Haushalt 2014.  
Dabei kommen die Einnahmen aus Grundstücksverkäufen im Ortsteil Uichteritz zur Sprache. 
Wie im Eingemeindungsvertrag geregelt, stehen der Ortschaft anteilig 20 % vom Erlös der 
Verkaufssummen zu.  
 
Laut Aussage vom OB kann aufgrund der derzeitigen Haushaltslage die Gemeinde erst 2015 
über die Verkaufserlöse in Höhe von ca. 8.500 € verfügen. Herr Kurtze fordert deshalb eine 
schriftliche Vereinbarung, in der die Bereitstellung des o. g. Betrages für das Jahr 2015 
festgeschrieben bzw. zugesichert wird. 
 
Nun erläutert Frau Dr. Hoffmann die Haushaltssatzung 2014 (NEU) mit Haushaltsplan. Sie gibt 
umfangreichen Informationen zu Sachkonten des Teilergebnis- sowie Teilfinanzplanes 2014 
betreffend der Ortschaft Uichteritz. 
Es wird diskutiert, alle Fragen werden beantwortet. Dann kommt es zur Abstimmung. 

 
 
Beschluss Nr.: UIC 08-03/2014 – vom 01.09.2014  
Anhörung des Ortschaftsrates Uichteritz zur Haushal tssatzung 2014 NEU mit 
Haushaltsplan 
 
Stellungnahme des Ortschaftsrates: 
 
Der Ortschaftsrat Uichteritz stimmt über die vorliegende Haushaltssatzung 2014 NEU mit 
Haushaltsplan wie folgt ab: 
   
   
Abstimmung:      dafür: 7  dagegen: 0  Enthaltung: 0  
  
 
5. Information zum Stand Vorbereitung Brücke Leißling/ Lobitzsch  
 
Der OB, Herr Risch informiert über die derzeitige Sachlage zur Vorbereitung des Brückenbaus. 
Er erläutert dazu eine Vielzahl wichtiger Details, wie das Planfeststellungsverfahren, die  
Wirtschaftlichkeitsberechnung der Brücke, die Ausschreibungsmodalitäten etc. 
 
Tiefgründig erläutert er die Finanzierung der Brücke. Zwischenzeitlich haben sich die 
Gesamtkosten  von bisher 1,9 Mio. Euro auf  2,5 Mio. Euro erhöht. Es wird nun erwartet, dass 
die Mehrkosten in Höhe von 600.000 Euro zusätzlich vom Land getragen werden. 
 
Aufgrund der neuen Situation und der Investitionssumme von mehr als zwei Millionen Euro ist 
eine nochmalige baufachliche Überprüfung durch eine Landesbehörde notwendig. Das 
Ergebnis der Überprüfung wird in einer Zusammenkunft am 11.09.2014 in Magdeburg mit 
Vertretern der Investitionsbank, des Finanzministeriums, der Landesbehörde Bau sowie Herrn 
Risch beraten. Erst danach gibt es  eine endgültige Entscheidung. 
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Nach den Ausführungen von Herrn Risch kommt es zur Diskussion. Alle Fragen der Einwohner 
zum Brückenbau und andere Anliegen werden vom OB sowie dem Ortsbürgermeister 
ausführlich beantwortet.  
Weiter geben Herr Risch und Herr Kurtze kurze Informationen zur geplanten Beitragserhebung 
für Oberflächenwasser (Regenwasser) im Ortsteil Uichteritz.  
 
Herr Kurtze und die Ortschaftsräte erwarten und wünschen vom Oberbürgermeister eine 
zeitnahe Information über das Ergebnis des Gespräches beim Land zum Brückenbau. Das wird 
von Herrn Risch zugesichert. 
 
In der kommenden Ortschaftsratssitzung wird die Thematik Brücke erneut in die Tagesordnung 
aufgenommen. 
 
 
 
 
 
 
  
6. Anfragen und Mitteilungen  
 
Mitteilungen vom Ortsbürgermeister: 
 
- Erläuterung zu Unterlagen über die Fortbildung von Mandatsträgern , Frau Dr. Hempel     
  hat    die Unterlagen an sich genommen. 
 
- Anfrage an den OB zur Abarbeitung des Fordermittelbescheides Vernässung vom  
  Wiesenweg und Gartenweg: 
  Herr Risch sagt dem Ortschaftsrat eine zeitnahe Information zu. 
 
- Breitbandversorgung in der Ortschaft Uichteritz, lt. Aussage der Telekom ist Uichteritz    
  Über    LTE-Anlagen versorgt. Herr Kurtze übergibt den Ortschaftsratmitgliedern eine  
   entsprechende  Karte. 
 
Anfrage von Herrn Kurtze und dem Ortschaftsrat  an den Fachbereich IV: 
Die Antworten zu den Anfragen des OR Uichteritz bezüglich der Friedhofssatzung wurden nur 
den Stadträten ausgehändigt. Warum hat  der Ortschaftsrat keine Informationen erhalten? 
 
Anfrage Herr Pinkny an den Fachbereich IV: 
Was hat die Reparatur der Rinne in Lobitzsch in der Straße „Zum Igelsberg“ gekostet? 
Es wurde mit sehr großem Aufwand das „kleine Problem“ bearbeitet. 
Es wäre ausreichend gewesen, wenn 2 Gemeindearbeiter zwei Sack Estrich in die Fugen gefüllt 
hätten. 
 
          
Anfragen vom Bürger Hans-Eberhard Weist: 
1. Herr Weist bittet um Einsichtnahme in die Ausschreibungsunterlagen für die Brücke.  
Er hat vor seinem Ruhestand im Landratsamt Tiefbau und Brückenbauwerke bearbeitet. 
 
Er kann sich nicht erklären, wie für eine Fußgängerbrücke ein solcher Preis zustande kommt. 
 
            

2. Werden die in der Ortschaft vorhandenen Brücken in der Markröhlitzer Straße überprüft? 
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Antwort von Herrn Kurtze: Im letzen Jahr der Eigenständigkeit der Gemeinde wurde eine 
Überprüfung vorgenommen.  
 
Es gab weitere zahlreiche Anfragen der Bürger zum Brückenbau. 
 
  
   
   
  
 
 . Nichtöffentlicher Teil  
 
   
 

 
  
Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
  
 


